

Presentación

La revista tiene la virtud de ser un órgano que llama al colectivo. Es esencialmente una conjunción de opiniones, de análisis teóricos y de indagaciones empíricas. A diferencia del libro, que refleja en exclusiva las preocupaciones intelectuales de un solo autor, la revista agrupa autores y temas de estudio de varios escritores.

Con la aparición del primer número de CIENCIAS SOCIALES emergemos de largos años de silencio y quietud institucional. Entramos a la escena universitaria con el propósito fundamental de cubrir un vacío de publicaciones, que se constituya en el vocero común del conjunto de investigadores adscritos al Instituto de Investigaciones Histórico Sociales (IIHS).

Por su misma naturaleza, los institutos de investigaciones producen resultados parciales y finales de los proyectos que se aprueban y se ejecutan, personal o colectivamente. En el caso particular del IIHS, participan con sus proyectos 60 investigadores, con igual cantidad de proyectos.

Buena parte de los informes finales de los proyectos la conoce únicamente la administración del Instituto. Sólo unos pocos de ellos se publican en forma de libros o de artículos, dentro y fuera de la Universidad, por esfuerzo personal de sus autores o a solicitud de algunas publicaciones periódicas de revistas sanmarquinas o de otras instituciones particulares.

Los estudios de ciencias sociales tienen ya 26 años de existencia desde que se desligaron de la antigua Facultad de Letras y Ciencias Humanas. Durante este lapso de tiempo no ha creado aún su órgano de expresión que represente a esta joven Facul-

tad. Las áreas profesionales, que hoy se denominan Escuelas Académico Profesionales, sí mantienen aunque irregularmente, algunas revistas especializadas. Antropología editó (único número) su primera revista *Etnología y Arqueología* en 1960. De 1974 a 1978 editó la revista *Discusión Antropológica*, que llegó hasta el tercer número. Acaba de salir el N° 1 de su última publicación con el nombre de *Revista de Antropología*. El Departamento Académico de Historia editó también su revista *Nueva Cronica*, los dos únicos números, en los años sesenta. Otra área profesional que mantiene su revista especializada es Sociología. La *Revista de Sociología*, apareció en su primer número en 1966 y el número 9 salió a la luz recién en 1994. Con discontinuidad comprensible, estas publicaciones de las áreas específicas de la Facultad de Ciencias Sociales reflejan la dinámica de las especialidades.

Los antecedentes de las publicaciones de ciencias sociales van más allá del tiempo legal de la vida de la Facultad. Se inscribe dentro de la Historia de la Facultad de Letras, que tiene cerca de un siglo y medio de existencia. En efecto, la Facultad de Letras tiene origen en los años de la primera reforma universitaria republicana de la Universidad de San Marcos, ocurrida en 1855. Como consecuencia de esta reforma, la Universidad se reorganizó en cinco facultades actualizadas: Teología, Jurisprudencia, Medicina, Filosofía y Letras, y Matemáticas y Ciencias Naturales. Pero su real organización y funcionamiento tuvo que esperar once años más. Por decre-